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COMPTE RENDU REUNION OSI 

FORMATION SUR LES TECHNIQUES DE MONTAGE DE PROJETS 

PARTICIPATIFS OSI  

ORDRE DU JOURS : 

1- FORMATION  

2- PRISE DE CONTACT & PRESENTATIONS 

3- COACHING SUR L’INSCRIPTION SUR LE SITE INSTITUTIONNELLE OSI 

ET LA PRESENTATION SUR LE FORUM.  

4- DIVERS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LISTE DES MEMBRES PRESENT A LA REUNION : 

1- Amadou Oury BAH___________________________AGICOM 

2- Djibril Wague_______________________________CJSFG 
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3-Mathieu Ifono________________________________CJSFG 

4-Mamadou Djouldé Sidibé________________________ CJSFG 

5-Issiaga Sylla__________________________________ CJSFG 

6-Morlaye Dmaba_______________________________ CJSFG 

7-Mandjou Camara______________________________ CJSFG 

8-Zézé Enema Guilavogui_________________________ CJSFG 

9-Fatoumata Sougoulé___________________________APL 

10-Ibrahima Amadou BAH________________________OSI-CLAF BF 

11-Fatoumata Diaraye Diallo______________________OSI-Guinée  

12-Kadiatou Sall_______________________________OpeescGuinée(CAPEG,Amnesty) 

1- FORMATION  

Thomas Egli  

Comment monter un projet de recherche participative ? 

D’entrée de jeux Thomas fait part du processus de création d’un groupe local et  les enjeux 

que cela peut engendrer sur le plan local. 

Il n’y a pas d’argent en jeux ni avant ni pendant la création du groupe local il n’y a pas de 

subvention  donné il faut que le groupe local travail à titre d’investissement personnel pour 

ensuite créer des emplois et en tirer les bénéfices.  

Il y’a des coûts certes avec le temps, la logistique, les sites internet, les formations 

préliminaires etc... Que bien sûr l’ONG mettra à disposition gratuitement.  

 

Qu’est qu’un projet de recherche participative ? 

C’est un processus d’apprentissage via des projets scientifique cela peut être des 

formations en webinaire, un séjour scientifique, une sortie scolaire scientifiques..  

Pour cela on a besoins des compétences pour mener à bien ces projets :  

Des éducateurs scientifiques ; 

Des logisticiens 

Des géologues… 

Il y’a une plateforme de recherches mise en ligne pour faciliter les inscriptions sur les projets 

de recherches participatives. (PLATEFORME EVENT) 
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Il faut organiser et y participer pour cela il y’a une interface sur laquelle on peut s’inscrire et 

proposer un projet de recherche participatif… il y’a une partie back office sur le site qui vous 

permet de proposer votre projet sur cette page il faut donner un titre à votre projet, le 

décrire….-remplir tous les champs sur le projet-….  

Vous avez la possibilité de rajouter des images et des docs à votre projet pour l’illustré.  

Il faut toujours avoir un logo qui apparaitra sur la liste des séjours sur le site qui sera visible 

en premier.  

Pour personnalisé l’image d’arrière-plan sur votre projet, il faut sélectionner l’image et 

ajouter un mot clé(le dernier sur la liste) et enregistré.  

Pour se documenté sur la manière d’utiliser ce système il faut aller sur ‘’aide’’ toujours sur la 

partie back office du site.  

Après avoir remplis les champs du projet il faut le soumettre à l’approbation il sera visible 

par un certain nombre de personnes qui vous aidera à le finaliser pour qu’il soit présentable.  

La présentation de l’esquisse se fera par Visio conférence  pour être étudier et valider.  

Il essayer  rendre le projet le plus attractif possible à défaut de quoi il est impossible de 

passer à l’étape d’avant-projet.  

 

En résumé pour proposer un projet participatif il faut : 

- Créer un profil dans le back office de la plateforme ;  

- Publier une esquisse en interne ; 

- Une présentation du projet en Visio pour recueillir les idées avec un débat 

contradictoire ; 

- Avant-projet pour être relu sans passer forcément par une autre  Visio ;  

- Publier en tant qu’avant-projet pour être visible partout ;  

- Quand le projet recueils suffisamment de demande et /ou des personnes intéressé ;   

OSI vous recontacte pour proposer une date entre 6 et 12 mois ce qui vous permettra de 

réadapter le projet et le préparer conséquemment ;  

Entre temps le projet est déjà publié pour être plus visible et au bout du 18eme mois pour 

qu’il soit réalisé. 

 

 

 

2- PRISE DE CONTACT & PRESENTATIONS 
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Pour commencer Ibrahima  a transmis le message de salutation de Chloé et a fait part du 

projet de reforestation du groupe local d’OSI RDC et de l’intervention de monsieur Thomas 

Egli sur France2 par rapport à ce projet.  

Il a martelé la nécessité que le groupe local OSI-Guinée ai un photographe qui se chargera 

exclusivement de la prise de photos de toutes les rencontres locale et pourquoi pas des 

carte postales du pays.  

Ibrahima  a fait part d’une ligne budgétaire de 1000 euros pour un projet de reforestation en 

guinée. 

Il a salué la collaboration avec Chloé grâce à qui, le groupe local Guinée OSI qui était en 

veille depuis 2016 est maintenant visible sur le site OSI.  

Ibrahima a déjà entrepris de rencontré les autorités locale pour la mise en place du projet de 

reboisement à Fria où il a déjà leurs plein volontés de travaillé avec nous sur ce projet, 

avant de rappeler que ce n’était qu’une proposition de lieux et non une imposition de sa 

part.   

Parlant du même projet, Zézé pense que OSI-Guinée est une vision nationale alors le projet 

doit être fait avec des cibles prioritaires notamment Siguiri où il n’existe pratiquement plus 

d’arbre -et où il n’y a plus d’éducation à la base- renchérie Fatoumata Sougoulé à cela 

s’ajoute le manque d’eau et d’électricité due à la déforestation.  

 

Prenant la parole Wagué a voulu que la présentation continue afin que les membres se 

connaissent au vu du premier contact d’aujourd’hui :  

Djibril Wagué directeur exécutif de CJSFG  

Ifono Policier de profession et membre de CJSFG  

Souguolé Fatoumata enseignante et entrepreneure et membre de OSI  

Ibrahim Amadou Bah Becker prof de philo en poste aussi chez RUSAL et point focal de OSI 

avec mandat de président OSI-Guinée.   

Diallo Fatoumata Diaraye ingénieure Géologue de formation  

Sall Kadiatou agent de collecte de donnée et membre de  

Amadou Oury BAH Responsable pôle projet et développement durable  et gérant de 

TUDOR Voyages Sénégal.  

Mandjou Camara sociologue et imam dans une mosquée  

Lamba Morlaye juriste et agent de collecte de données à Opeesc 

Sylla Issaga étudiant en langue et contractuelle au ministère de l’éducation  
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Sidibé Mamadou Djouldé auditeur en master et membre de CJSFG 

 

Monsieur BAH à pour finir parlé de l’historique de OSI et de la formation ST1.  

Créer en 1992 la vocation de OSI est l’apprentissage par la pratique en 2010 l’ONG a eu le 

statut de membre de l’ONU et à plus de 300 spécialiste, où les membres se retrouve toutes 

les années pour le compte du forum de Genève.  

En 2016 au terme de la formation ST1 une association appelée SDG (science et 

développement Guinée) a été créer à travers la quelle OSI-Guinée a vu le jour. 

Un programme 1 : RETOUR AU VILLAGE a été mise en place et a en tout quatre 

départements  

- Département développement durable  

- Département reboisement  

- Département collier et droit de la nature  

- Département agroalimentaire 

Programme 2 : Phablab école de Conakry  

Programme 3 : Développement d’application  

Au terme de la formation  une mission s’est rendue à Dalaba pour montrer à M. Thomas 

la nature en Guinée.   

Au terme de la réunion une photo de groupe a été prise pour immortalisé cette rencontre 

historique qui fonde désormais la base d’une relance du processus de création de OSI-

Guinée que nous espérons aboutira.  

3- COACHING SUR L’INSCRIPTION SUR LE SITE INSTITUTIONNELLE OSI ET LA 

PRESENTATION SUR LE FORUM.  

Le temps de la rencontre ayant été largement dépassé, sur proposition de M. BAH 

Amamdou Oury la séance de coaching sur l’inscription des membres sut le site 

institutionnelles se fera ultérieurement, les membres étant disposé à l’appeler pour qu’il 

les assiste dans ce sens.  

4- Divers  

Au compte des divers une question sur la suite des choses a été posé par Zézé «Rester 

connecter sur le groupe Watshap pour plus de visibilité » a répondu Ibrahima Amadou. 
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Quelques photos de la rencontre  : 
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